

Informaciones de anoche

La fiesta de Todos los Santos

En la Catedral la capital, éstos han estado concurridísimos. Infinidad de personas, desde las primeras horas de la mañana, se han dirigido a las necrópolis donde descansan los restos de sus difuntos, depositando coronas y colocando flores y ramos de flores.

Desde el más austero panteón hasta la más humilde sepultura, han sido exornados en el día de hoy. Velan en determinados sitios cuadros de verdadero dolor.

En la capilla de los cementerios se han dicho misas desde las primeras horas de la mañana, costeadas por numerosas familias en sufragio del alma de sus difuntos.

A las once del día comenzaron a doblar las campanas de todas las parroquias de la capital.

Cómo ha transcurrido el día.—Circó campetres. Aunque amaneció algo nublado, próximamente a las diez de la mañana se despejó el cielo, quedando un día hermoso y primaveral.

Desde las primeras horas de la mañana, por las distintas calles de la ciudad vimos multitud de familias, que llevando a cuestas la indumentaria propia de las clásicas «aperoles» cordobesas, se dirigían hacia los lugares más pintorescos de nuestra Sierra.

Ya en carros, autocamiones, caballerías u otros medios de locomoción eran llevados los artefactos culinarios y los comestibles.

Las chavales, con su cabeza engalanada de flores, alegres y contentas, lanzaban al espacio, tan pronto como se hallaban en las afueras de la población, canciones y coplas fiáncimas que ocasionaban verdadero sentimiento.

No faltaban los jóvenes provistos de guitarra y bandurria, quienes marcialmente marchaban carretera adelante ejecutando negras pasacalles y canciones populares.

Las manifestaciones del Brillante, Cerrillo, Pedronas, Cañito de Bazán, Fuente de la Salud y otros lugares de nuestra Sierra han estado concurridísimas a partir de las primeras horas de la tarde.

Puede decirse que fueron muy pocas las personas que quedaron en la capital, ya que por todos los paseos, caminos y veredas no cesaban de transferir.

Los autobuses, automóviles de alquiler, los carruajes de punto y otros artefactos de locomoción han hecho su negocio.

Al oscurecer comenzó el desfile hacia la ciudad, viéndose muy concurridos los paseos del Gran Capitán y la Victoria.

Para asistir a las funciones de tarde del Gran Teatro, donde se ha representado el célebre drama del inmortal Zorrilla, había numerosísimo público.

También el Salón Ramírez, en la función de tarde, ha hecho buen negocio.

Notas finales

Puede decirse, sin exagerar, que el día de Todos los Santos en Córdoba, debido al buen tiempo, ha dado origen a que la gente se divirta de lo lindo, ya que el domingo pasado, a causa de las inclemencias del tiempo, quedaron suspendidos infinidad de perajes y giros.

Para las funciones de la noche en los teatros existe verdadera animación.

Los cafés y demás centros de reunión se hallan repletos de público.

Los centros oficiales

Hoy, con motivo de la festividad del día, no ha habido oficinas en los centros oficiales, ni en los Bancos y casas comerciales. Los establecimientos cerraron sus puertas al medio día, considerándose como un día festivo.

El público y LA VOZ

Capítulo de reclamaciones

Un señor nos escribe una atenta carta, en la que protesta del abandono en que se encuentra la casa número 7 de la calle de San Esteban, en donde existe un manadero en su interior, así como un retrete deteriorado que constituyen un foco de infección.

Es de lamentar este estado de cosas que se repiten lamentablemente los venenosos y la poca observancia de los preceptos higiénicos que tiene el dueño del inmueble.

Rogamos al señor alcalde inferior fanga la bondad de ordenar se gire una visita de inspección a dicha casa, a fin de que el inspector municipal de Sanidad compruebe la anterior denuncia.

En otra carta se nos denuncia que los dueños de una casa en construcción de la calle Claudio Marcelo número 14, no se conforman con haber tapado la fachada según previenen las ordenanzas municipales, sino que además han colocado entre dos árboles de dicha calle una cuerda que obliga a los transeúntes, según nos aseguran, a marcar por el centro de la calle.

Como esto es una arbitrariedad, caperamos del señor de la Cuesta de las oportunas órdenes para que sea quitado el estorbo, dando con ello una satisfacción a los transeúntes.

Un testigo presencial de la forma en que fueron recogidos los restos del hombre arrollado por el tren hace unos días en la estación de Villarrubia, protesta y con razón se abraza, de la forma inhumana en que se trasladaron a un burro portador de un serón.

Creo nuestro denunciante que hubiera sido más cristiano haber enviado al lugar del suceso un carro con un aland, y se hubiera evitado el bochornoso espectáculo.

Como de los hechos consumados ya es inútil hablar, esperamos que en el deplorable caso de que ocurra otro accidente fúnebre, se tomen las medidas necesarias por quien corresponda, para evitar estas trasgresiones de la ley, que dicen muy poco en favor de la calidad humana.

La calle de Consolación está pero que peor que cualquier zahorra. No hay una piedra en su sitio, y además el todo es extraordinario.

Por si esto fuera poco, el tránsito de carruajes es enorme, y como la calle es estrecha, las paredes de los edificios están sufriendo las consecuencias con harta frecuencia.

Todavía, una plara de vacas, suelta sus deyecciones en las varias horas del día, y no hay quien limpie aquello ni en broma.

Con todos los componentes anteriormente apuntados, ya podrá imaginarse el lector el estado de anidid en que se encuentra la vecindad.

Nosotros en su nombre, rogamos al alcalde de orden a la cuadrilla de empedreadores que ande por las cercanías arregle la calle de la Consolación, tomando además otras medidas acerca del peso de carruajes y buevinos.

Crónica financiera de Madrid

Para hacer frente al vencimiento de las obligaciones del Tesoro renovadas el 4 de Mayo del presente año, el Gobierno ha dispuesto una nueva emisión por valor de hasta 1.000 millones de pesetas. El hecho de que el vencimiento del pasado 15, a pesar de la cooperación de los Bancos y de la prensa, el capital se ha respondido como se esperaba, toda vez que se han reembolsado más de un 20 por 100 de la totalidad, ha obligado al Tesoro a acordar que los nuevos títulos tengan el 5 por 100 de interés en vez del 4 y medio.

No obstante en los sectores financieros crece que esta operación no habrá de ser la única que se realice dentro de un corto plazo. El exceso de la cantidad emitida en 4 de Noviembre sobre los títulos de vencimiento en la misma fecha no alcanza a 400 millones de pesetas y dado por descontado el éxito de la operación, quedarán sin año 2.200 millones de obligaciones de vencimientos escalonados dentro de los dos primeros meses del año próximo.

Esta consideración y el abandono de la cohesión que para el Tesoro representa en la reducción del interés al 4 y 1/2 por 100, ha producido una depresión gradual en Bolsa.

Los valores del Estado que habían logrado reaccionar un tanto, han descendido progresivamente durante la semana.

En total, los descensos han sido de 71 a 60'65 la deuda reguladora; de 23'50 a 23'65 el exterior; y de 26 a 26'50 y de 95 a 94'75 el 5 por 100, 187.

En cambio, las Obligaciones del Tesoro ante la seguridad de que con la operación decretada no sólo se podrá afrontar los vencimientos, sino que se elevará el tipo de interés, se cotizan en alza, ganando los de vencimiento, en noviembre, 33 céntimos.

A pesar de la importancia de tales descensos, la nota más saliente es la pronunciada baja de los ferrocarriles. Tan luego como el constituirse el Directorio militar se temió la supresión del anticipo otorgado a las compañías, las acciones ferroviarias iniciaron un descenso rápido que sólo fue contenido al conocerse la disposición, según la cual antes de decidir el Gobierno iría a todos los interesados en el problema, abriendo al efecto una información.

Mas así las cosas el decreto ordenando la inspección de las empresas ferroviarias y la rápida constitución de las juntas inspectoras ha renovado la alarma y la especulación se ha decretado hasta el extremo de caer a 281 los Alcantares y a 285 los Nortes.

Para formar el desenredo del agio y los conculcantes perjuicios irreparables en las economías particulares, la Junta Sindical del Colegio de Agentes de Cambio y Bolsa, ha acordado que todas las operaciones que se concierten a plazo sobre acciones de Ferrocarriles se entenderán a voluntad del comprador, el cual tendrá derecho a exigir la liquidación de los títulos con sólo aviso previo de 24 horas. En las concertadas hasta la fecha el comprador tendrá derecho a exigir la numeración de los títulos, e igualmente que los vendedores a plazo de las mismas acciones vendrán obligados en las operaciones antes expresadas a facilitar la numeración en las realizadas hasta el día de hoy cuando sean requeridos para ello, y en todo caso, a manifestar las numeraciones de las que efectúan en lo sucesivo, en el mismo día que aquellas se realicen.

Esta disposición, aprobada por el Directorio, ha tenido la virtud no sólo de contener la baja sino de facilitar una reacción, tan marcada, que en una sola sesión han ascendido a 300 las acciones caídas a 281.

El cambio internacional no ofrece esta semana aspectos salientes que comentar.

El franco no pudo conservar su artificial incremento, y las libras y dólares, lenta pero seguramente, elevan sus cotizaciones, mientras al encubierto marco, causa de tantas desventajas en España, se buscan los hacendistas niemanos un sustituto, que baste para analizar su nacimiento y su fuerza vital desde ahora, para no exponerse a nuevos y lamentables desaguisados.

Arturo Pérez Camarero.
Madrid 29 de octubre de 1923.

Vida sevillana

Esta tarde gitana. Dura la Cordobésita, ha sido consagrado Emeterio por el gran poeta Alcalde de Zafra, que hemos tenido el placer de conocer con motivo de su visita a la ciudad de la gracia, hace el milagro de tener a diario el reposado y elegante Salón Imperial.

Pacificando el ambiente del poco grato ambiente dejado por fuerzas del frívolo acto de varietés, Dora la Cordobésita, llamada por su público incondicional y perseguida, ha realizado ahora una de sus más brillantes campañas artísticas. Porque la sucesiva «enana», que miró con tanta inquietud nada menos que el barón Rothschild, cuando exportarla a París y Nueva York, como rico producto andaluz, se ha traído un repertorio de refraco, una enorme cantidad de gracia y más pufles y ritmos en su cuerpo dímbrante.

Y es natural que de cuantos espectáculos se han ofrecido al público de Sevilla durante la actuación de Dora en el Imperial, esta coquetosa pateral del género infimio haya sido la preferida por cuantos gustamos de lo bueno de la tierra, jugosamente ofrecido por el sin par Borras, que tiene su Club femenino como un Gallo o un Sánchez Mejías.

El Club visita a su presidente, el Club la obsequia con lo más refinado de los jardines sevillanos, el Club lleva para Dora una administración sin límites.

Ahora, en el beneficio de la «estrella gitana» en la función organizada a su honor por el Club Juvenil, correspondiendo a la deferencia de Dora cuando el homenaje en el teatro Cervantes al lirado Josele Maravilla, se han puesto de relieve las grandes simpatías que tiene en Sevilla la incomparable intérprete de «La Cruz de Mayo», «La Cartujana», y tantas otras canciones de Font, Romeo y Alcalde de Zafra.

Canastillas de flores, joyas, cosas magistrales de mayólica de Triana, todo eso vimos en su cuarto de vestir del Imperial, más un telegrama de Almería por el que se le nombra hija adoptiva de aquella ciudad como delegadora castiza de su fandanguillo.

La compañía Pinedo Balletor que ha actuado larga temporada en el regio coliseo de San Fernando, terminó sus tareas con el éxito resonante de «La Montería».

De la fastuosa presentación de las obras, riqueza de vestuario y cuantos detalles pudieran exigirse, guardáramos un agradabilísimo recuerdo, así como de la notable ejecución dada a todas las zarzuelas por tan seleccionado conjunto artístico.

El tiempo impropio que hemos padecido en un entrado el otoño, ha restado brillantez a la sala, pues de no haber sido este motivo—el excesivo calor—, Sevilla respondería al estuero de la empresa y de artistas, acudiendo a San Fernando donde se han sucedido los eventos y se ha hecho derroche de gusto y riqueza.

La compañía marchó a Cádiz, en cuyo Gran Teatro trabajará una temporada.

Hablando con el último cerdo, por ahora

Me recibe con un tenaz y fiero gruñido, que a no ser por la escasa intencional que tenemos del cerdo, me atrevería a mojar de arrollo amoroso.

—Atizado por la actualidad, mi ilusión y asbros marrano, vengo a conocer vuestras impresiones en estos momentos.

—Dad mejor que placidamente vengamos a consolarnos en estos tristes instantes, pues no se oculta a mi pobre molliera la llegada de mi San Martín.

—No te preocupes ahora de ese santo, ni quien tanto temen los de tu raza, que bien mirando andas en estos días.

—Pero tantos marranos hay en España?

—Aguenos, pero existen muchos más poliflicos, a quienes el santo de tus alarmas y entor del farco de capa ha dejado tarjeta de visita.

—No comprendo.

—Te acordas de Romanones?

—No caigo.

—Si, apreciable puerco, si, tienes que recordar a la fuerza. Un hombre de mucha suerte, que no habiendo perdido nunca en su fortuna, todo se ha ganado.

—Si, me parece recordar.

—Pues bien, si hombre ha perdido todo su patrimonio y solo es ya cojo, a pesar de su dinero.

—Comprendo tus graciosas intenciones de querer entretener mi imaginación en tus críticos momentos, pero...

—No temas.

—Que no tema y ya veo en alto el cuchillo del matadero. Yo ayer fui vendido. Juanete es mi amo, un señor gordo y leuaz, que cuando en mi oído el responso. Es un ejemplar hermoso. ¡Herimoslo! ¡Elogios! Soy muerto.

—Puesiata eres, estimado puerco.

—No te veas en mi pellejo.

—Cómo no.

—Mis jamones causan mayor codicia, que los de la mejor cabaletista.

—Ande el movimiento, dicen los admiradores, y a mí, que me estoy quieto, excíman los más pusilánimes, hay que comérselos.

—Los españoles somos cristianos, somos limpios, os despreciamos, murrinos.

—No heca tanto los berberes con no lavarse la cara.

—Es inútil.

—Es que vosotros no despreciáis del cerdo ni aun el rebo; acinos vuestras víctimas.

—Perdona, amigo cochino, pero me subleva que injustamente seas una víctima de la humanidad.

—Soy grande.

—Y hasta gracioso, porque todo el mundo reconoce tu ingenio cuando buscas en «asuras».

Y el cronista hora hora de dolor y de temor porque tachándose con prodigalidad el síclido de marrano, presume que sus convecivos quieren hincarle el diente.

T. Linares.

EN LOS ANDENES

Marcha del general gobernador civil

Esta mañana a las doce, en el tren rápido ascendente ha marchado a Madrid el general gobernador civil de la provincia, don Rafael Pérez Herrera, que va a la corte para que le sea colocado un aparato a su hijo José Manuel Pérez Carrasco, que desde hace bastante tiempo se halla enfermo.

Para despedir al general gobernador civil acudieron a los andenes el general don Miguel Fresno Menjíbar, el sargento comandante mayor de la plaza, don Rafael Sánchez Gómez; el jefe de los servicios de intendencia, don José López Prats; el secretario del gobierno civil, don Pablo de Castro y Santoyo; el secretario general de la ciudad dependiente oficial, don José Martín Prats; el ayudante de don José Pérez Herrera, comandante de caballería don Diego de León y Primo de Rivera; el exdiputado a Cortes don Manuel Enriquez Barrios, el comisario jefe de Vigilancia don Juan Herrera, el teniente de Seguridad don Francisco Alcazar y otras personas.

El señor Pérez Herrera, acompañado de su hijo, ocupó uno de los departamentos del citado tren, y a la hora de costumbre partió el convoy.

Durante la ausencia del general gobernador civil se ha encargado del mando de la plaza y provincia, el coronel del regimiento de infantería de la Reina, don Ignacio Auñón Chacón, a quien por ordenanza le corresponde.

Desearios al señor Pérez Herrera feliz viaje, y que su hijo obtenga una rápida y total mejoría en la dolencia que le aqueja.

Antes de partir el tren nos informamos de que el general gobernador, aprovechando el viaje que realiza para remediar a su hijo de la enfermedad que padece, gestionará cerca de la Superioridad la debida autorización para que las banderas de los regimientos de infantería de Garelano y Cerrillo, con sus banderas de música y escolta correspondiente, vengán a esta capital con motivo de la entrega de la estatua del Gran Capitán a la ciudad.

De aquí y de allá

Raro y curioso Generalmente se cree que el origen de la palabra fonda es la palabra «fondak» con que los árabes designan el lugar destinado al alojamiento de viajeros.

En España hoy siempre la tendencia, después de todo muy natural, de buscar etimología árabe a las palabras.

Pero si fonda fuese palabra hija de «fondak», la encontraríamos probablemente en casi todos los idiomas europeos, porque el «fondak» es muy antiguo.

Véase esta otra versión.

En España, hasta tiempo muy moderno no había fondas.

Todas eran posadas u hosterías.

Hasta que en cierta calle de Barcelona abrieron un comedor bien montado y mejor servido, el cual se hallaba en el «chondo» de un callejón.

«Posada fonda» («posada honda», en catalán) dieron en llamar el nuevo establecimiento. «Vamos a la fonda»—decía todo el mundo, y la palabra se extendió adoptándose como sinónimo de hostería buena, superior.

Así lo refiere muchos ancianos de Barcelona y así se lo he oído contar, entre otros, al encargado de uno de los hoteles más elegantes de la ciudad condal, hotel que antes era fonda y antes fonda posada.

Y lo curioso del caso es que a ese mismo hotel acude todavía un «cliente», parroquiano de los tiempos en que la casa no era más que posada, y al cual le llevan, hoy como entonces, «10 reales de pupulaje», sin duda como premio a la constancia.

Los biberones deben ponerse diariamente en una olla con agua fría, dejándolos en laumbre hasta que el agua haya hervido durante dos o tres minutos.

Esta precaución tan sencilla evita muchas enfermedades a los niños.

Los cepillos de cabeza deben limpiarse con frecuencia, pero no con jabón, sino con agua caliente y amoníaco fuerte.

Con este procedimiento los cepillos duran doble y conservan rígidas cerdas.

MILITARES

Presentación

Hoy ha estado cumplimentando al general gobernador militar, el comandante de artillería don José Cruz Conde, que regresa de Madrid.

Combustible a las guardias

En la orden de la plaza de hoy se dispone que se suministre combustible a las guardias de la plaza, en virtud de las facultades que se han concedido recientemente a los gobernadores militares.

Para tributar honores

Con motivo de haber fallecido en esta capital el capitán de caballería retirado, don Cristóbal Cazorla Valtierra, el gobernador militar dispuso en la orden de la plaza de hoy que para tributar al cadáver los honores que por ordenanza le corresponden con la debida anticipación se halle en las inmediaciones de la casa mortuoria una compañía del regimiento de infantería de la Reina, con escuadra y banderas de cornetas, tambores y música, por no haber actuado en esta capital fuerzas de caballería.

Asimismo se dispuso en la orden de la plaza, que para concurrir al funeral se encontraran en la iglesia de San Nicolás comisiones de los cuerpos de la guarnición.

El mando de la plaza

Esta mañana, con las formalidades reglamentarias, y por ausencia del general gobernador militar don Rafael Pérez Herrera se ha hecho cargo del mando de la plaza el coronel del regimiento de la Reina don Ignacio Auñón Chacón.

El buzón de alcance del Gran Capitán

Hace días y con motivo de una disposición del alcalde, fue retirado por la Administración de Correos el buzón de alcance establecido en la farola central del peso del Gran Capitán.

Esta tarde han visitado nuestra redacción numerosos comerciantes de la localidad para lamentarse del perjuicio que les irroga la medida, y rogarnos indicáramos al señor administrador de Correos la idea de colocar en uno de los extremos del paseo un soporte metálico portador de un buzón de alcance al estilo de los que se encuentran enclavados en las calles más céntricas de Madrid y otras capitales.

Trasladamos el uso al señor administrador, en espera de que sean atendidos los deseos de los comerciantes, ya que la idea expuesta, sobre ser razonable y poco costosa, satisface las justas aspiraciones del público.

FRASES DEL «TENORIO» EN ACCIÓN

Las frases del «Tenorio» están arraigadas de tal forma en nuestro espíritu, que constantemente las repetimos los cordobeses.

No hay carbonero, ni vendedor de patatas al por mayor que el ser requerido por su falta de peso, no exclame románticamente:

«Las romanas caprichosas»

También existen sobrios de concejales y personas influyentes que al ser reprendidos por el municipal del distrito en plena calle de Morería, prorrumpe en carcajada histeria:

¡Ja, ja, ja!

«Yo gallardo y calavera»

Antes decíamos todos los vecinos de Córdoba, ante el pedestal del Gran Capitán:

«Mas... cielos. El pedestal no mantiene su escultura!»

«¿Qué es esto? Aquella figura fue creación de mi abá.»

Y ahora, por ser cordobés el autor del monumento, prorrumpan la siguiente blasfemia arlotica:

«Me hacéis reír, don Gonzalo.»

Lo que decimos todos los contribuyentes cuando Manolito Zaragoza nos da el recibo del inquilinato:

«¿Qué fitro envenenado me dais en este papel.»

Pregón del inquilino cordobés: «que son cosas muy lindas por gentes acomodadas y atropeladas a veces.»

Lo que ha venido a demostrar el Directorio de un político algo travieso y que no es cordobés:

«Y es proverbial su fortuna y extrema sus empresas.»

Y así hasta otro día.

L.

Gran Teatro

«Don Juan Tenorio»

Anoche y por la compañía que encandila Ramón Gatuelliza, se puso en escena el grandioso drama de Zorrilla «Don Juan Tenorio».

El público llenaba totalmente las localidades económicas, pero no así las butacas, pincos y plateas que estaban desiertas.

La interpretación que la compañía dió el popularísimo drama fue excelente. Ramón Gatuelliza, intérprete de Don Juan, estuvo perfectamente ajustado al papel, como hace años que no vemos al Burlador de Sevilla.

Gatuelliza es un actor joven, pero de grandes méritos. Anoche, como en el «Abuelo de Galdós, estuvo maravillosamente colosal. Se ve que los años que Gatuelliza ha estado con Borrás los ha aprovechado bien.

Cuando termine la fiebre de Tenorios, esperamos verlo en otras comedias que prepara, y entonces nos ocuparemos con el detenimiento que merece de su labor.

Bianquita Jiménez, muy requetebien en Doña Inés. Ya lo hemos dicho antes. Bianquita es una actriz de grandes méritos, y no tardará mucho en que su nombre figure entre los de las consagradas.

Los demás intérpretes del «Tenorio», muy acertados.

En resumen; un «Tenorio» muy completo como hace años no velamos.

FUNERALES

Esta tarde, a las cuatro, en la Iglesia parroquial de San Nicolás de la Vila, se ha verificado el solemne funeral por el eterno descanso del alma del señor don Cristóbal Cazorla Valtierra, capitán de caballería, retirado, fallecido durante la madrugada última en esta capital.

Delante del altar mayor se halla levitando un severo tímulo, que se hallaba profusamente iluminado.

En la ceremonia, una lúcida capilla vocal, acompañada al melodium, cantó las lecciones del oficio de difuntos.

Asistió el acto numerosísimo duelo, en el que figuraban consistencias de las guarniciones dependientes y unidades de la guarnición.

Ocuparon la presidencia el teniente coronel retirado don Francisco Arredondo Acuña, don Eloy Yebes, don Rafael Labaña y el hijo político del finado don Tomás de Aquino.

Terminada la ceremonia religiosa, el duelo, precedido del clero, se trasladó a la casa mortuoria para recoger el cadáver.

Este fue encerrado en un lujoso ataúd, sobre cuya tapa iban las insignias militares del arma a que pertenecía el finado.

El féretro fue colocado en un coche fúnebre, y seguidamente le comitiva se encaminó hacia el cementerio de Nuestra Señora de la Salud, donde fue inhumado el cadáver.

Una compañía del regimiento de infantería de la Reina, con escuadra de gaceros y músicos, banderas de cornetas, tambores y música, al mando del teniente don Ángel Prieto, tributo el cadáver los honores que correspondían.

A la familia doliente reiteramos nuestra más sentida pésame.

Información telefónica

Interesante nota del Directorio militar

La "Gaceta" de hoy.—La festividad del día; a las nueve de la mañana no hay en Madrid ni coches ni "taxis" de alquiler.—Primo de Rivera no despachó con el Rey, ni celebró reunión con el Directorio.—Una nota oficiosa del Directorio militar.—Comentarios de la prensa.—Regreso de Mussolini a Roma.—Sigue el temporal en Levante.—Dimisión del Gobierno portugués.—Inglaterra no permitirá la formación de Gobiernos autónomos en Alemania.—El gran Consejo griego, delibera.—La inauguración del monumento a los héroes de Santiago de Cuba y Cavite en Cartagena.—Una nota de los patronos mineros de Asturias.—Una imprudencia de unos niños.—Otras noticias de España y del extranjero.

De la "Agencia Febus" De Madrid

Madrid 1, 15 a 19.

En audiencia particular

A las diez y media el Rey recibió en audiencia particular al general Correa, jefe del Estado Mayor del Alto Comisario.

La Infanta doña Isabel

Hoy, con motivo de la festividad del día, estuvo en palacio la Infanta doña Isabel.

Militar sanitario

En el Ideal Real se ha celebrado un día sanitario, tratando de higiénica social.

Legando la "Gaceta" de hoy

Inscriba los decretos de firmas ya concluidos de los decretos.

Un decreto declarando que la disposición

sobre el régimen de los funcionarios, quedan afectos los oficiales del cuerpo del Consejo de Estado y personal auxiliar.

AutORIZANDO las oposiciones para cubrir

vacantes plazas de médicos de Sanidad exterior.

Anticipando la celebración de las oposiciones

convocadas el 8 de Julio para cubrir plazas en el cuerpo de inspectores de Sanidad.

Ordenando que el jefe del ministerio del

trabajo ordene que por dicho organismo se abra una información a la que puedan acudir todas las entidades que guarden relación con la construcción de casas baratas.

Amortizando varias plazas de funcionarios

del Tribunal de Cuentas.

Comentarios de la prensa

El imparcial y la expectación reinante.

Este diario dice que la expectación que una por conocer la nueva división territorial anunciada por el Directorio, si se hace un acuerdo resultará un verdadero éxito, pero que de lo contrario ocurrirá un fiasco.

«El Sol» habla de la reforma municipal.

Este periódico que con la publicación de la ley de dar al nombramiento de los jueces municipales, se acabará con el régimen de los jueces juzgados.

Algo porque se tramite con rapidez el asunto de las Juntas judiciales.

«A B» y la ley de Subvenciones

Como de costumbre, publican al índice de los propósitos del Directorio militar.

Habla de la prórroga de la ley de Subvenciones, más por el agobio de fechas, pero el corto plazo prorrogado da idea de que el Directorio antes de primero de año dará solución al asunto.

«El Debate» y la justicia municipal

Se ocupa de la justicia municipal para decir que la reforma más que en la eficacia del decreto, está contenida en las disposiciones de saneamiento de la justicia, iniciadas por el nuevo régimen.

El único lamentable es que hayan desatendido los Tribunales municipales.

«El Liberal» y las dictaduras de Italia y Grecia

Este diario habla del elevamiento de dictaduras que se dan en todo el mundo, y de que hace la inquietud del pueblo, pues teme que caiga el absolutismo después.

Las dictaduras de Italia y Grecia son ejemplos elocuentes.

El fracaso se ha convencido de que sin un régimen no podía vivir, y Grecia dice a Primo de Rivera, y como él cree que no se puede gobernar cualquiera con las garantías suspendidas, sin Parlamento y sin libertad de prensa.

«La Esfera» llama a los intelectuales

Este diario hace un llamamiento a los intelectuales que han de sustituir al Directorio en sus funciones, toda vez que el antiguo régimen puede ser peor que el nuevo.

«El Debate» que la desorganización de las

comisiones es tan grande que no se vislumbra ahora un grupo de hombres en condiciones de ejercer el Poder.

Notas palatinas

Con motivo de la festividad del día se dio una misa en Palacio, a las diez y media, en el salón regio de los Tapices.

El Rey no ha concedido ninguna clase de audiencias.

El presidente del Directorio, general Primo de Rivera, por ser día de fiesta, no despachó con el Rey.

Las noticias de la tarde

A la prensa se ha dicho que a las cinco de la tarde se le facilitará cuantas noticias del día hubiera que dar.

Un éxito de la información abierta sobre ferrocarriles

En la Presidencia se ha facilitado una información sobre el problema ferroviario y el resultado de la información abierta constituye un éxito, pues se han presentado doscientos y cincuenta y cinco proyectos, que por su importancia y calidad demuestran el entusiasmo que el país inspira el régimen actual.

La mañana del presidente

Esta mañana el jefe del Directorio despachó con el encargado de Hacienda, señor Ullastres.

El general Morales

Este general visitó al general Primo de Rivera en su casa, para felicitarle por la concesión de la Gran Cruz de Mérito Militar.

Una misa

Hoy, por ser día festivo, se dijo en el militar de la Guerra la tradicional Misa, a la que asistieron, entre otros generales, Barrera y Marín y el subsecretario del ministerio de la Guerra.

No se reunirá

Por la festividad del día, el Directorio militar no se reunirá hoy en la Presidencia.

La nota saliente del día

Hoy la nota saliente del día la constituye la festividad y esplendor del día, que ha hecho que el público salga a la calle, dirigiéndose a los cementerios.

A las nueve de la mañana no había ni un taxi ni un coche de alquiler en todo Madrid.

Una mujer carbonizada

Barcelona 1.—A las cuatro de la madrugada los vecinos de la casa número 69 de la calle de Casanova observaron que del cuarto piso salía humo, subiendo al mismo con el auxilio del cerrojo, abriendo la puerta, que tuvieron que violentar, encontraron a Caridad Sánchez, inquilina del piso, que tenía quemaduras en todo el cuerpo, hallándose carbonizada.

No hay noticias

Barcelona 1.—Hoy no recibió el general gobernador a los periodistas, sin duda por carecer de noticias.

Sesión necrológica

Bilbao 1.—Los socialistas se proponen, el sábado próximo, celebrar una sesión necrológica por el fallecimiento de Tomás Moavea, a cuyo acto asistirá don Ovidio Echevarría.

El monumento a los héroes de Santiago y Cavite

Cartagena 1.—Han llegado numerosos viajeros para tomar parte en la inauguración del monumento a los héroes de Santiago de Cuba y Cavite.

También ha fundado el crucero «Alfonso XIII» y es esperado el «Victoria Eugenia».

Reina gran animación en la ciudad.

Sigue el temporal

Castellón 1.—Continúa el temporal de agua y viento iniciado hace dos días.

Al puerto llegan muchas embarcaciones buscando refugio.

Hace tres días que se carece de correo de Madrid.

Por causa del tiempo se han suspendido las ferias de Los Santos y los partidos de fútbol.

Una enfermedad rara

Murcia 1.—En un caserío próximo a esta capital se ha dado un caso de una enfermedad parasitaria muy rara.

De los análisis efectuados por el doctor Pateño, resulta que se trata de un caso de tisis filaria.

Como este hace varios años que se dió otro caso, creyéndose, por tanto, que se trata de una enfermedad endémica de origen parasitológico.

Otros detalles de las inundaciones de Levante

Murcia 1.—Se llevan con gran actividad los trabajos de salvamento de los barrios inundados.

Han llegado muchas lanchas con las que se llevan viveres a las familias que se encuentran en los tejados de algunas casas.

Los pueblitos cercanos a la capital han sido los más castigados por las inundaciones, habiendo tenido los vecinos que abandonar sus casas por el peligro de un posible derrumbamiento.

El gobernador y el alcalde han tomado medidas para asegurar el abastecimiento de la población.

El general gobernador ha recibido un telegrama del presidente del Directorio, pidiéndole que tenga al corriente de lo que ocurre, y que está dispuesto a enviar los auxilios que se le piden.

A las cuatro de la madrugada el Segura bajó un metro.

De Calasparra comunica la guardia civil que es tal el desmoronamiento de arroyos, que se espera que a las seis de la madrugada se inicie una nueva subida en el Segura.

En el pueblo de La Alquería han sido salvadas varias familias que estaban en inminente peligro de perecer.

LÉRIDA

El autor de un robo

Lérida 1.—La guardia civil de Puente del Rey ha detenido a Santiago Blons, autor de un importante robo cometido hace algún tiempo en esta capital.

Un hospital nuevo

Lérida 1.—Se llevan con gran actividad los trabajos de construcción del nuevo hospital que está construyendo la Mancomunidad.

Los patronos mineros

Oviedo 1.—Los patronos mineros hulleiros han dado una nota oficiosa a la prensa, en la cual hacen constar que consideran una temeridad suprimir las primas al carbón, sin antes haber estudiado y resuelto las compensaciones a esta industria.

«La Huelga de Asturias», en nota pública, dice que no es posible pedir nuevos auxilios a los patronos mineros, porque la ocupación del Ruhr solo ha sido para desorganizar los esfuerzos, pero no para aliviar la situación económica del año 1921.

En el Gobierno civil

Oviedo 1.—Una comisión de explotadores de minas, entregaron en el Gobierno civil una instancia dirigida al Directorio militar.

SANTANDER

Un suceso extraño y misterioso

Santander 1.—Desde hace varios días eran huéspedes de la ciudad un súbdito sueco, llamado José Fehzi, que era acompañado de una mujer hermosísima, de singular belleza. Se hacían pasar por esposos.

Hace poco, ingresó en el sanatorio de Peña Castillo el citado matrimonio, y esta mañana fueron hallados muertos los dos esposos.

El suceso aparece envuelto en el mayor misterio, y la curiosidad del público ha aumentado al conocer el trágico fin de los misteriosos.

Una niña sangrienta

Vigo 1.—El zapatero Antonio Amur cuestionó en una librería con el marisero José Rivero, asisténdole a éste una tremenda puñalada con una cuchilla del oficio.

Rivero, en gravísimo estado, ingresó en el hospital.

El agresor fué detenido por la fuerza pública.

ZARAGOZA

Más procesamientos y encarcelamientos de alcaldes

Zaragoza 1.—Han comenzado a dar resultado las inspecciones realizadas en los pueblos de la provincia.

En el Gobierno civil se ha recibido ya el expediente instruido al Ayuntamiento de Daroca, por el cual se ha mandado encarcelar al excaldero, depositario y secretario, habiéndose, al efecto, cursado la orden de detención hoy mismo.

Mañana continuarán los delegados su misión en otros pueblos.

Del extranjero

Ha dimitido el Gobierno de Silva

Lisboa 1.—Ha dimitido el Gobierno de Antonio María Silva.

A poco de dimitir corrió el rumor de haber sido encargado de formar Gobierno don Bernardino Machado.

En el seno de la Unión General de Trabajadores

Lisboa 31.—Cada vez son mayores los conflictos en el seno de la Unión General de Trabajadores por los grupos disconformes.

De una parte el grupo anarquista y de otra los comunistas y socialistas, y los grupos de sindicalistas revolucionarios que realizan de encierros y huelgas.

La Unión General de Trabajadores ha convocado a una reunión, a fin de hallar una fórmula de avenencia entre los distintos grupos revolucionarios, ya que la mayoría está de parte de los comunistas y socialistas, que aspiran a tener representación en el Parlamento para así ser más eficaz su intervención en la vida política del país.

Huelga general revolucionaria

Lisboa 1.—La huelga general revolucionaria ocasionó algunos disturbios en Oporto, pero pronto la situación fué dominada por la fuerza pública.

Los empleados de Banca y Bolsa

Lisboa 1.—Los empleados de Banca y Bolsa han decidido constituirse en Sindicatos, separándose de la Unión general de Trabajadores.

La nueva entidad únicamente se encargará de la defensa de sus intereses.

La navegación del Tajo

Lisboa 1.—Se hacen nuevos trabajos, a los que se imprimen gran actividad, para la navegación por el río Tajo por barcos de gran calaje.

También se efectuaron importantes obras en el canal de Asselgue, cuyas mejoras darán al río Tajo mayor esplendor para la navegación de Lisboa a Santarém.

Negociaciones

Lisboa 1.—La convención del Sur de África lleva muy adelantadas las negociaciones con los delegados ingleses.

El doctor Augusto Sáez y su secretario han declarado que en breve se llegará a una solución satisfactoria.

Inglaterra opuesta al separatismo

Londres 1.—El Gobierno ha enviado una nota a Francia y Bélgica, en la que se hace constar que Inglaterra no tolerará los estados autónomos y que se opondrá resueltamente a que prospere el separatismo.

La moneda francesa

París 1.—Hoy ha comenzado a circular en los territorios rhenanos la moneda francesa.

Italia y la conferencia de Tángier

París 1.—Ayer se celebró una reunión entre los delegados de Francia, España e Inglaterra, para tratar de la intervención de Italia en el problema de Tángier.

Únicamente se sabe que Francia se opone resueltamente a la intervención de Italia.

Representantes diplomáticos retirados

Roma 1.—El embajador de Francia cerca del Vaticano ha comunicado al Papa la decisión de su Gobierno de retirar sus representantes en la Santa Sede.

El gran Consejo griego

Atenas 1.—El gran Consejo griego integrado por el Gobierno, personalidades políticas, el ejército y la marina, ha convocado a reunión para examinar la situación y ver si es oportuno un cambio de Gobierno para proclamar la República.

El regreso de Mussolini

Roma 1.—El regreso de Mussolini y su entrada en la ciudad ha tenido carácter de apoteosis.

Hubo desfile fascista que duró cinco horas.

En el balcón dando se hallaban el Monarca y príncipe heredero, al paso de Mussolini se abatieron las banderas.

Al medio día, en el foro donde se guardan el Ara de los antiguos Césares, Mussolini hizo depositar una hermosa corona.

Francia no acepta responsabilidad

París 1.—El Gobierno ha participado al de Inglaterra que no acepta responsabilidad alguna en los manejos de los separatistas de Rhenania.

No existe razón de cambiar de forma de Gobierno

Atenas 1.—Ha terminado la reunión del Gran Consejo griego.

Se ha dado a la prensa una nota manifestando que no existen razones ni motivos para cambiar la dirección política del Gobierno griego.

TARRAGONA

La inspección de mercados

Tarragona 1.—El general gobernador visitó esta mañana los mercados y especialmente los establecimientos destinados a la venta de carnes de cerdo, clausurando varios de éstos por no reunir condiciones higiénicas.

Ordenó el decomiso de una importante cantidad de carne de buey, que estaba destinada para la fabricación de embutidos, mezclada con carne de cerdo.

Una niña sangrienta

Vigo 1.—El zapatero Antonio Amur cuestionó en una librería con el marisero José Rivero, asisténdole a éste una tremenda puñalada con una cuchilla del oficio.

Rivero, en gravísimo estado, ingresó en el hospital.

El agresor fué detenido por la fuerza pública.

ZARAGOZA

Más procesamientos y encarcelamientos de alcaldes

Zaragoza 1.—Han comenzado a dar resultado las inspecciones realizadas en los pueblos de la provincia.

En el Gobierno civil se ha recibido ya el expediente instruido al Ayuntamiento de Daroca, por el cual se ha mandado encarcelar al excaldero, depositario y secretario, habiéndose, al efecto, cursado la orden de detención hoy mismo.

Mañana continuarán los delegados su misión en otros pueblos.

Del extranjero

Ha dimitido el Gobierno de Silva

Lisboa 1.—Ha dimitido el Gobierno de Antonio María Silva.

A poco de dimitir corrió el rumor de haber sido encargado de formar Gobierno don Bernardino Machado.

En el seno de la Unión General de Trabajadores

Lisboa 31.—Cada vez son mayores los conflictos en el seno de la Unión General de Trabajadores por los grupos disconformes.

De una parte el grupo anarquista y de otra los comunistas y socialistas, y los grupos de sindicalistas revolucionarios que realizan de encierros y huelgas.

La Unión General de Trabajadores ha convocado a una reunión, a fin de hallar una fórmula de avenencia entre los distintos grupos revolucionarios, ya que la mayoría está de parte de los comunistas y socialistas, que aspiran a tener representación en el Parlamento para así ser más eficaz su intervención en la vida política del país.

Huelga general revolucionaria

Lisboa 1.—La huelga general revolucionaria ocasionó algunos disturbios en Oporto, pero pronto la situación fué dominada por la fuerza pública.

Los empleados de Banca y Bolsa

Lisboa 1.—Los empleados de Banca y Bolsa han decidido constituirse en Sindicatos, separándose de la Unión general de Trabajadores.

La nueva entidad únicamente se encargará de la defensa de sus intereses.

La navegación del Tajo

Lisboa 1.—Se hacen nuevos trabajos, a los que se imprimen gran actividad, para la navegación por el río Tajo por barcos de gran calaje.

También se efectuaron importantes obras en el canal de Asselgue, cuyas mejoras darán al río Tajo mayor esplendor para la navegación de Lisboa a Santarém.

Negociaciones

Lisboa 1.—La convención del Sur de África lleva muy adelantadas las negociaciones con los delegados ingleses.

El doctor Augusto Sáez y su secretario han declarado que en breve se llegará a una solución satisfactoria.

Inglaterra opuesta al separatismo

Londres 1.—El Gobierno ha enviado una nota a Francia y Bélgica, en la que se hace constar que Inglaterra no tolerará los estados autónomos y que se opondrá resueltamente a que prospere el separatismo.

La moneda francesa

París 1.—Hoy ha comenzado a circular en los territorios rhenanos la moneda francesa.

Italia y la conferencia de Tángier

París 1.—Ayer se celebró una reunión entre los delegados de Francia, España e Inglaterra, para tratar de la intervención de Italia en el problema de Tángier.

Únicamente se sabe que Francia se opone resueltamente a la intervención de Italia.

Representantes diplomáticos retirados

Roma 1.—El embajador de Francia cerca del Vaticano ha comunicado al Papa la decisión de su Gobierno de retirar sus representantes en la Santa Sede.

El gran Consejo griego

Atenas 1.—El gran Consejo griego integrado por el Gobierno, personalidades políticas, el ejército y la marina, ha convocado a reunión para examinar la situación y ver si es oportuno un cambio de Gobierno para proclamar la República.

El regreso de Mussolini

Roma 1.—El regreso de Mussolini y su entrada en la ciudad ha tenido carácter de apoteosis.

Hubo desfile fascista que duró cinco horas.

En el balcón dando se hallaban el Monarca y príncipe heredero, al paso de Mussolini se abatieron las banderas.

Al medio día, en el foro donde se guardan el Ara de los antiguos Césares, Mussolini hizo depositar una hermosa corona.

Francia no acepta responsabilidad

París 1.—El Gobierno ha participado al de Inglaterra que no acepta responsabilidad alguna en los manejos de los separatistas de Rhenania.

No existe razón de cambiar de forma de Gobierno

Atenas 1.—Ha terminado la reunión del Gran Consejo griego.

Se ha dado a la prensa una nota manifestando que no existen razones ni motivos para cambiar la dirección política del Gobierno griego.

UN HERIDO GRAVE

Un obrero cae desde ocho metros de altura

Esta mañana, próximamente a las doce, en una casa que se está construyendo en la Avenida de América, cae a la calle Cervantes y que tiene un fachada principal frente a la estación central de los ferrocarriles, que pertenece a don José María Cadena, ha ocurrido un desgraciado suceso.

Uno de los operarios de la indicada obra ha tenido la desgracia de caer de uno de los andamios, lesionándose gravemente.

A la indicada hora, se hallaba en uno de los andamios exteriores del último piso que se ha construido hasta ahora, el obrero Manuel Quilez Rojas, quien estaba dedicado a trasladar unas viguetas que se estaban colocando en el entresuelo del citado piso.

El andamio de referencia no tiene banda alguna y al hacer un brusco movimiento Manuel, sin duda a consecuencia del peso del cuerpo, perdió pie en los tablonas, cayendo al tejado de la nave destinada a establecimiento de habilitar en dicha casa.

Desde el andamio donde trabajaba Manuel al tejado de la taberna hay una altura de ocho metros.

Al ruido que produjo Manuel al caer acudieron el encargado de la obra Manuel Morales, el hijo de este Rafael Morales y los obreros Ángel Doblas, José Carmona y Antonio Ardila, quienes con la urgencia que el caso requería, trasladaron a Quilez a una de las dependencias de la casa.

También cayó a uno de los pisos la herramienta con que Manuel trasladaba las viguetas.

Seguidamente, el herido, que no cesaba de arrojar sangre por la boca, fué colocado en un automovil «Ford», cuyo dueño se ignora y que casualmente pasaba por allí, acompañado del obrero Antonio Ardila, trasladándose con toda urgencia el vehículo a la casa de socorro.

En dicho centro benéfico, el médico de guardia, don Manuel Monroy Roldán y el practicante don Ángel Marín Fernández, procedieron a reconocer al herido, practicándole una delicada operación.

Información telefónica

Se ha creado el ejército de reserva con dos brigadas en Alicante y Almería

Ha marchado a Barcelona el general Barrera.—Continúan recibiendo noticias desconsoladoras con motivo de las inundaciones en las regiones de Murcia y Valencia.—Los Reyes embarcarán en Barcelona con rumbo a Italia.—A las fiestas de la entrega de la bandera a los Regulares de Tetuán asistirán tres generales del directorio, y el infante don Carlos en representación del Monarca.—Novillas en Barcelona.—Comunicado oficial de Marruecos.—Se ha suspendido por orden de Alhucemas la reunión de exministros demócratas.—Aumento considerable de la recaudación en el mes de octubre.—Alfonso Costa encargado de formar Gobierno en Portugal.—Otras noticias de provincias y el extranjero.

(De la "Agencia Febus") De Madrid

Madrid 2, de la 1:10 a las 3:50 m.
Marcha del general Barrera
En el autotren de Barcelona marchó a esta capital el aspián general Ignacio Barrera.
El general Primo de Rivera permaneció en su despacho del ministerio de la Guerra hasta poco antes de la salida del tren que se personó en la estación acompañado de su ayudante teniente coronel Ibañez.
En la estación estaban también despidiendo a Barrera los generales Weyler, Arlegui, Paso y Becarria, coronel de Estado Mayor González Carreras y otros jefes y oficiales.
Cuando ya había subido a su departamento el general Barrera y se había despedido de todos, se apartó del grupo el presidente del Directorio militar, subiendo al vagón en el que se encontraba, conferenciando reservadamente con él hasta la salida del tren.
El autotren iba atestado de viajeros por haberlo aprovechado los de la línea de Valencia, por estar suspendida la circulación de trenes con esta región.

Primo de Rivera de paseo

Cuando se hubo marchado el tren que conducía al general Barrera, el presidente montó en automóvil acompañado de su ayudante teniente coronel Ibañez, descendiendo a la puerta del ministerio de la Guerra. El ayudante quedó allí y el general Primo de Rivera marchó a pie por la calle de Alcalá y frente a la iglesia de las Calatravas encontró con un amigo, siguiendo con él por la Puerta del Sol y calle de la Montera hasta la Red de San Luis.

La recaudación aumenta

Se ha facilitado una nota de Madrid en la que se da cuenta de la recaudación general del Tesoro durante el mes de Octubre, habiendo aumentado considerablemente sobre el mes anterior.
En la nota se hace saber que faltan datos de Granada.

El Júcar baja de nivel

Se ha recibido 15 telegramas del gobernador civil de Valencia, en el que da cuenta que habiendo disminuido algo el temporal, había decrecido el río Júcar.

Vocal que trabaja

Durante toda la tarde ha permanecido en el ministerio de la Guerra trabajando, el vocal del Directorio general Musiera.

Suspensión de una reunión

Por orden del marqués de Alhucemas se ha suspendido la reunión anunciada para hoy en breve, por los exministros demócratas, en la que se había de tratar ampliamente de la situación actual y curso de los acontecimientos.

Una conferencia

Esta mañana ha conferenciado estornamente el alcalde señor Alcazar y el ayuntamiento del gobernador civil, don José Tetuán, del tratado del depósito de la recaudación del arbitrio de inquilinato, cuyo importe será destinado a mejoras.

Piso primero del METRO, artículos de ganga y retazos baratos, es todo igual. Prueba usted una vez y volverá a repetir.

GRAN TEATRO.

Compañía de dramas y comedias de Ramón Gatuellas
Gran función para hoy viernes 2 de Noviembre de 1923.
A las once y media de la noche.—Fiesta de abono.—1.ª Sinfonía.—2.ª Urtina y definitiva representación del grandioso drama fantástico-religioso en siete actos, original de don José Zorrilla, titulado "DON JUAN TENORIO".—Para más detalles véanse programas.—Pronto estreno de "La flor de Córdoba".

SALON RAMIREZ.

Gran función para hoy viernes 2 de Noviembre de 1923.
Por la noche a las ocho y cincuenta y cinco.—Espectáculo de cine y variedades.—Estreno del episodio 14.º de la gran serie americana en 15, "La gran recompensa", cuyo título es "Lozón de Iratión" y exhibición del 13.º.—Despedida de la pareja de cometas y salidas internacionales Azurra y Parízar.—Despedida de los célebres pintores traperos "Dixón" y "Exite" sin título de "Georgina Violeta".—Las películas durarán 45 minutos.—El espectáculo terminará a las diez y media, según orden gubernativa.—Durante la proyección se ejecutará composición musical por el sexteto.—El cóctel a 4 estorno de la monumental serie Berlín contra New-York.—Próximamente Pastora Imperio.

Atropellado por un automóvil

Esta mañana marchaba por la carretera de Villalba, con dirección a la sacramental del Bete, un joven de unos veinte años de edad, cuando muy cerca de él tocó la bocina un automóvil, teniendo necesidad de apartarse rápidamente, pero lo hizo con tanta mala fortuna, que fue arrollado por un automóvil que caminaba en dirección contraria a vertiginosa velocidad.
El auto paró, y cuando el conductor se dió cuenta de la gravedad de las lesiones que sufría el joven, se dió a la fuga con el coche.
Trasladado el lesionado a la Casa de Socorro, falleció a los pocos momentos.
El cadáver del infortunado joven se se ha pedido identificar.

Guardia civil lesionada

Cuando marchaba esta mañana por la carretera que conduce al cementerio del Este, fue atropellado por un automóvil el guardia civil Camilo Fernández, resultando con diversas contusiones de pronóstico reservado, de las que fue trasladado en la Casa de Socorro, a donde fue trasladado por el auto camión de las lesiones.
El chófer quedó detenido, siendo puesto a poco en libertad.

Romanones al campo

El conde de Romanones ha marchado esta tarde al pueblo de Robledo (Totoda), con el objeto de pasar una temporada en una de sus posesiones.

Creación del Ejército de reserva

Se formarán dos brigadas, que pernoctarán en Alicante y Almería.
El "Diario Oficial" del ministerio de la Guerra publica una disposición creando el Ejército de reserva y dando instrucciones amplias para su organización.

Se dispone que se formen dos brigadas

que pernoctarán en las poblaciones de Alicante y Almería, como de más fácil comunicación con África.
La brigada de reserva de Alicante estará a las órdenes del general de la primera brigada de la infantería de la sexta división, y será integrada por los batallones de los regimientos de infantería del infante, Otumbe, Jón y Vizcaya, dos batallas del primer regimiento montado, una compañía del quinto regimiento de zapadores, una compañía del regimiento de panaderos y una ambulancia de Sanidad.

En Sevilla

Sevilla 1.—En el Campo de Deportes jugaron los equipos de la "Real Sociedad de San Sebastián" y el "Sevilla F. C.", con asistencia de numeroso público.
Escoger por una bonita jugada en combinación con Spencer obtuvo para su equipo un tanto en medio de aplausos.
Escoger en el segundo tiempo remató superbamente al balón a Klaké, consiguiendo el segundo "goals" para el "Sevilla", siendo después anulado otro tanto para el mismo equipo.
Venció el equipo sevillano por dos "goals" a cero.

En Barcelona

Barcelona 1.—Jugaron en el Stadium el equipo "Celtico", de Vigo, y el "Barcelona F. C.", ganando el segundo, después de desarrollar un precioso juego, por tres "goals" a cero.
El equipo catalán fue muy justamente aplaudido por el juego maestro que puso en práctica.

El viaje de los Reyes

Se asegura que se ha designado el puerto de Barcelona para que embarquen los Reyes cuando marchen a Italia.

De provincias

ALICANTE

Las inundaciones
Alicante 1.—Comunican de Caracante que se ha desbordado el Júcar, arrasando todas las cosechas.
En los pueblos limítrofes ha ocurrido lo propio, habiéndose solicitado el envío de auxilios.
BARCELONA

CARRERAS INTERNACIONALES DE AUTOMÓVILES

Barcelona 1.—En el autódromo de Sitges, recientemente inaugurado, se han verificado las anunciadas carreras de automóviles.
Después de inscribirse los coches, se les dió salida a pesar del mal tiempo.

Comunicado oficial

El Alto Comisario comunica que en la zona oriental "saron hembreadas las cabillas por la aviación, volándose numerosas bombas de estilla sobre los poblados de M'Alta y Axual y el camino de Y. Huda.
En la zona occidental se ocurre novedad.
Generales a Tetuán
Se asegura que el general Primo de Rivera tiene el propósito de enviar a Tetuán tres generales de los que integran el Directorio para asistir a la entrega estornada de la bandera a los regulares de Tetuán.
En representación del Rey estará el capitán general de Andalucía infante don Carlos.

Partidos de foot-ball

Se celebró un partido entre los equipos del "Racing" y el "Gimnástico", con asistencia de numeroso público.
En el primer tiempo se apuntó un tanto el "Gimnástico", por una bonita jugada de Echevarría, como medio centro, y en el segundo tiempo, después de un encuentro superior, en el que jugaron admirablemente ambos equipos, se apuntó un tanto el "Racing", que no fue tomado en cuenta, terminando el partido con otro tanto para el "Gimnástico", en medio de una gran ovación.
Venció, pues, el "Gimnástico" por dos "goals" a cero.

En Sevilla

Sevilla 1.—En el Campo de Deportes jugaron los equipos de la "Real Sociedad de San Sebastián" y el "Sevilla F. C.", con asistencia de numeroso público.
Escoger por una bonita jugada en combinación con Spencer obtuvo para su equipo un tanto en medio de aplausos.
Escoger en el segundo tiempo remató superbamente al balón a Klaké, consiguiendo el segundo "goals" para el "Sevilla", siendo después anulado otro tanto para el mismo equipo.
Venció el equipo sevillano por dos "goals" a cero.

En Barcelona

Barcelona 1.—Jugaron en el Stadium el equipo "Celtico", de Vigo, y el "Barcelona F. C.", ganando el segundo, después de desarrollar un precioso juego, por tres "goals" a cero.
El equipo catalán fue muy justamente aplaudido por el juego maestro que puso en práctica.

El viaje de los Reyes

Se asegura que se ha designado el puerto de Barcelona para que embarquen los Reyes cuando marchen a Italia.

De provincias

ALICANTE

Las inundaciones
Alicante 1.—Comunican de Caracante que se ha desbordado el Júcar, arrasando todas las cosechas.
En los pueblos limítrofes ha ocurrido lo propio, habiéndose solicitado el envío de auxilios.
BARCELONA

CARRERAS INTERNACIONALES DE AUTOMÓVILES

Barcelona 1.—En el autódromo de Sitges, recientemente inaugurado, se han verificado las anunciadas carreras de automóviles.
Después de inscribirse los coches, se les dió salida a pesar del mal tiempo.

Llegó en primer lugar un «Salson», conducido por Lombardi, que dió 64 vueltas haciendo un recorrido de 800 kilómetros.
En segundo lugar llegó un «Cenethal», conducido por Palafón, que hizo un recorrido de 600 kilómetros.
En tercer lugar un «Yuts», que dió 60 vueltas, con un recorrido de 400 kilómetros.
A continuación, y con poca diferencia, llegaron sucesivamente varios coches que obtendrán premio.
MURCIA

Descienden las aguas

Murcia 1.—Han celebrado una detenida conferencia el gobernador civil y el alcalde, sobre la situación gravísima por que atraviesan las huertas con motivo de las recientes inundaciones.
Las últimas noticias son que el temporal amaina y que las aguas han descendido considerablemente.
VALENCIA

Se recrudece el temporal

Valencia 1.—Después de un pequeño período de calma, se ha recrudecido nuevamente el temporal, habiendo tenido necesidad de suspender los festejos anunciados.
En el gobierno se reciben noticias desoladoras de los pueblos comarcanos.
El alcalde de Benipey participa que a consecuencia de la fatallad del temporal, se ha destruido en varios kilómetros la carretera, estando por completo incomunicados.
Varias barcas fueron enviadas, regresando a poco, habiendo salvado en el trayecto a veintiocho personas que se encontraban en absoluto aislamiento.
Desde Alcala salieron varios trenes llenos de víveres y útiles de salvamento.
En el pueblo de Albalat, la inundación alcanza, según noticias, proporciones alarmantes, encontrándose los vecinos faltos de víveres y por completo incomunicados.
La vía ha sido cortada por varios desprendimientos en el ferrocarril que va de Valencia a Villanueva de Castellón, en una distancia de cien metros, creyéndose que en breve quedará restablecida la comunicación por encontrarse trabajando varias brigadas de obreros.
En Colat han quedado aislados dos trenes por haberse cortado la vía por diferentes sectores, a causa de los enormes desprendimientos de tierra.

El gobernador y las inundaciones

Valencia 1.—El gobernador civil ha expuesto su deseo de recorrer la zona inundada tan pronto como quede restablecida el tráfico ferroviario, teniendo el propósito de trasladarse a Alcala para enviar desde allí socorros.
A última hora el gobernador mostró a los periodistas un telegrama en el que se le manifiesta que se ha recrudecido el temporal con más violencia, temiéndose nuevas inundaciones.
Entre las estaciones de Caparrota y Silla se habían desprendido varios pedruzcos de gran tamaño, según comunicaba el alcalde de esta última población, habiendo cortado la vía en varios trozos, teniendo necesidad de suspender la salida de los trenes.
También en los kilómetros 75 al 80 de dicho línea había sido cortada la vía.
También en la línea ferroviaria de Argemillas a Alcala ocurrieron desprendimientos de alguna importancia, habiendo procedido a su arreglo brigadas de obreros, salidas de este último pueblo con el capataz de la estación del Norte.
Esta recorrió a pie toda la extensión de terreno de la vía avariada, confirmando en que mañana quedará restablecida la circulación de trenes.
El comandante de Marina anuncia que han salido varias barcas con numerosos marineros y útiles de salvamento, llegando por todo el litoral hasta Alcala, distribuyéndose socorros a las más necesitadas.
Un tren de socorro para los inundados
Valencia 2.—Se tienen noticias de la salida de Archa de un tren de sacarro con víveres para los inundados de los pueblos limítrofes.
En algunos caseríos se han hundido las techumbres, cayendo el agua sus habitantes, pereciendo algunos ahogados.
El personal de Telégrafos de Alcala se ha mantenido durante 48 horas con un kilo de pan.
Se ha dado el caso curioso de que la mayoría de los huertanos se negaban a embarcar si antes no hacían los animales de su propiedad.
El jefe de la sección de Vías y Obras del

R. I. + P. A.
QUINTO ANIVERSARIO
El Sr. D. Patricio Hidalgo Roldán
Que falleció el día 2 de noviembre de 1918
Todas las misas que se celebran el día 2 de noviembre a las siete y media y ocho en el convento de San Agustín por los señores Sacerdotes invitados serán aplicadas en sufragio de dicho señor.
Sus desconsolados hijos, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos y demás familia, suplican a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios Nuestro Señor.

Declaraciones de Machado

Lisboa 1.—Bernardino Machado ha rehusado el ofrecimiento de aceptar el Gobierno, y ha declarado que en los actuales momentos, y ante las difíciles circunstancias por las que pasa el país, todos los portugueses tienen el deber de prestar su concurso al Gobierno que se forme, y aunque el presidente fué elegido por un partido, debe ayudarse en su misión.
Pidiendo la beatificación de Pío X
Roma 1.—Continúan llegando al Vaticano peticiones y numerosas solicitudes en favor de la beatificación de Pío X.
Entre ellas figura una enviada por el patriarca de Armenia y otras por el de Sicilia, el arzobispo de Carcedonia, el obispo de Alejandría y el visitador arzobispal de Reggio, Calabria y Sión, en unión de todo el clero de las diócesis respectivas.
Misa por los cardenales muertos
Roma 1.—El cardenal Vidal Barroquer dirá la misa este año que el día 5 de noviembre se celebra en la capilla Sixtina, en sufragio de los cardenales muertos.
EL METRO no hace descuentos ningunos pero vea usted sus precios y los encontrará más baratos que los demás.

Contrabando de huevos

Tuy 1.—Se ha sabido que en la noche del 30 al 31 de octubre salieron del puerto de Jeyras (Portugal), una barcaza con dirección a España, llevando contrabando de huevos.
Fuero vistas por la guardia portuguesa, la que salió en persecución de los contrabandistas, tirándolos y resultando herido en la cabeza uno de ellos.
Los de la barcaza continuaron la fuga, internándose en aguas españolas y desembarcando en un puerto de la frontera, al propio tiempo que lo hacía la guardia portuguesa que les venía persiguiendo. Con este motivo se estableció una tacha violentísima, a la que quisieron término un cabo y varios soldados del cuerpo de carabineros del puerto de La Guardia.
Los contrabandistas fueron detenidos y la guardia republicana desarmada, pasando después al cuartel.
Varios oficiales de la Marina de guerra portuguesa han visitado a las autoridades, pidiendo la libertad de los detenidos, pero se cree que no lo han conseguido.
Se ha encargado de instruir sumaria un oficial del cuerpo de carabineros.

Nuevo local de "El Metro"

2 de Noviembre, cinco tarde
Apertura San Agustín, 30
Sucursal "Metro"
Se invita por presente anuncio amistado y calientes.
Francisco F. Caparrós
IMPORTADOR DE CAFES
CÁRDABA
Se arrienda
Local propio para almacenes y pisos habitación; puede verse todo el día. Para tratar solo de diez a doce, calle Pedro La Paz, número 13.
LA SARNA se cura radicalmente, sin baño ni jabonadura, con una sola aplicación de SARNICIDA MOISSON.
De venta en Farmacias.
CAFE "LA PERLA"
Establecimiento de primer orden, el más acreditado, cómodo y céntrico de la población, frecuentado por las personas de buen gusto. Cerveza helada, al grillo y en botellas, de distintas marcas; vinos y liceres del país y extranjero.—Chocolate con pasitas a 0,70. Salón de billar en el principal. Servicio permanente.—Sucursal: Café Galzo.

Saiz y Martínez

Almacenes importadores de café
CORDOBA
Hijos de A. Pintado
Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso 9.—Teléfono 285.

JOSE GONZALEZ
Sucesor de González Hermanos
GRAN CAPITAN, 19
Fábrica de mosaicos y losetas de cemento
Precios que rigen en la Sucursal de Córdoba:
Losetas lisas de 20 X 20 en los colores gris, rojo y negro, Pesetas 6,25 el metro cuadrado.
Losetas blancas de 20 X 20 a Pesetas 7 el metro cuadrado.
Losetas para cocinas, variados dibujos, desde Pesetas 7 el metro cuadrado.
Losetas de dibujos desde Pesetas 7,50 el metro cuadrado.
CASA CENTRAL EN SEVILLA

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS 50 CENTIMOS INSERCIÓN

Quilates, velas y bujías todas clases. Cera de Purísima blanca y amarilla, Maxia, y otras velas estornadas y todo lo concerniente al ramo. No comprar sin consultar precios a Antonio del Pezo, Reloj, 1. Teléfono número 180. Representante de depósito de E. Berni, Gran fábrica de Alcala.

Colares.—Se venden por metros cuadrados a 2 pesetas y al contado, en el Huerto de San Andrés, número 9. Para tratar con su dueño, en el mismo.

Ternillo para gallinas, clase nueva, superior se vende en los almacenes de Tomás Panse Jiménez, Pérez Galdo, número 6. Teléfono número 49. Córdoba.

Se vende la montañera de la línea Santa Amalia (Villares), los pastos y se dan tierras para domos. Para tratar Santa Marina, 2.

Colchonero.—Se varen lino y se hacen y arreglan toda clase de colchones embastados a la inglesa y a la americana. Razon en el comercio de don Juan Ruiz Romero, calle María Cristina y Alfonso XIII, (Frente al Gobierno Civil).

Peritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (año 1915): 53 alumnos ingresados. Interado limitado. Plan regulares. Ramirez Arriola 7. Córdoba.